

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

la
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL
 PRECIO DE PROTESTA
50
 CÉNTIMOS
la 2 SEGUNDA DA
 FPF
 AÑO X. N° 4195-A. LIMA, 05 DE MARZO DE 2018

(Pág. 3)



Fujimorista confirmó que se aferra a presidencia de Comisión a pesar que un sector del Congreso no la quiere

BARTRA IMITA A PPK Y DICE QUE NO RENUNCIARÁ A LAVA JATO

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**

Denuncia de plagio contra César Acuña en Universidad Complutense fue reabierto por justicia española para que sea nuevamente investigada

(Pág. 3)

► **Dueño de Universidad César Vallejo y ex candidato presidencial aseguraba que acusación sobre robo de propiedad intelectual estaba cerrada.**



NO ESTÁ LIMPIO



Congresista Castro afirma que "empresarios se coludieron con Odebrecht" para torcer voluntad popular

(Pág. 2)

Mundo

BREVES

○ ARGENTINA

Jefe de Inteligencia investigado por Odebrecht pide abrir sus cuentas

El jefe de la Inteligencia argentina, Gustavo Arribas, ya investigado por su supuesta implicación en el caso Odebrecht, pidió a la Justicia que revise los movimientos de sus cuentas bancarias después de una nueva acusación de sobornos de la policía brasileña.

El titular de la Agencia Federal de Inteligencia (AFI) reaccionó con esta medida a la publicación la semana pasada en el diario O Estado de Sao Paulo de que la Policía Federal brasileña apunta a un cobro ilegal de 850.000 dólares, que Arribas niega, y que se enmarca en la "Operación Descartes" dentro de la macrocausa de corrupción "Lava Jato".

En concreto, el director de la AFI solicitó en un escrito filtrado a medios argentinos al juez federal que instruyó las denuncias sobre él que pida al Banco Central argentino información de sus cuentas entre los años 2013 y 2015, y si recibió algún pago procedente de Hong Kong, tal y como señalaron las pesquisas brasileñas. Arribas comenzó a ser investigado después de que Leonardo Meirelles, un operador financiero de la constructora brasileña Odebrecht condenado en el caso "Lava Jato", le acusase de haber recibido sobornos.

○ COREA DEL NORTE

Kim Jong-un quiere "escribir una nueva historia de reunificación" con Corea del Sur

El líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, dijo a una delegación de Corea del Sur que "desea firmemente un avance importante" en las relaciones entre los países y "escribir una nueva historia de reunificación nacional", dijo la agencia de noticias oficial norcoreana.

"Al escuchar de parte del enviado especial del Sur las intenciones del presidente Moon Jae In de una cumbre, (Kim Jong-un) intercambió puntos de vista y llegó a un acuerdo satisfactorio", informó sobre la reunión del lunes la agencia KCNA, que no dio detalles.

Una delegación de Corea del Sur de 10 personas, encabezada por el jefe de la Oficina Nacional de Seguridad Chung Eui-yong, viajó a Corea del Norte para tratar de convencer a las autoridades de Pyongyang de conversar con Estados Unidos. Ambos países han generado meses de tensiones en la región debido a los intercambios de insultos entre Kim Jong-un y el mandatario republicano Donald Trump.

Tanto Corea del Norte como Estados Unidos han expresado su voluntad de hablar, pero Trump exige que Pyongyang primero abandone su programa de armas nucleares. Corea del Norte, que ha jurado nunca abandonar su programa contra lo que ve como una hostilidad de Estados Unidos, dice que no se sentará a conversar con precondiciones.



○ EE.UU.

Ex asesor de Trump se niega a testificar ante jurado del Rusiagate

Sam Nunberg, exasesor del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró hoy que ha sido citado para comparecer ante el gran jurado federal que investiga la interferencia de Rusia en las elecciones presidenciales de 2016, pero que se negará a ir.

En una entrevista con el diario The Washington Post, Nunberg dijo haber sido convocado para asistir ante el gran jurado en la capital estadounidense el viernes de esta semana, aunque aseguró que no acudiría a la cita.

Según el diario, Nunberg tenía consigo el documento de su citación judicial de la investigación en el que se refleja la búsqueda de documentos relacionados con Trump y otras nueve personas de su círculo, incluidos correos electrónicos, correspondencia, facturas, registros telefónicos, calendarios y "registros de cualquier tipo".

Entre esas personas se encuentran la todavía directora de comunicaciones de la Casa Blanca, Hope Hicks; el ex estratega de la Casa Blanca Stephen K. Bannon; el abogado de Trump Michael Cohen; el ex gerente de campaña de Trump Corey Lewandowski y el asesor Roger Stone.

ANA PAULA ECHEVERRÍA FUE GRABADA POR LA POLICÍA DE SUIZA HABLANDO DE VOLAR UN TREN, DE ATACAR UNA DISCOTECA Y UNA IGLESIA**Audios prueban que colombiana planeó demenciales ataques en Europa con terroristas del Estado Islámico**

"Veíamos qué objetivos ha atacado el Estado Islámico y pensábamos: en esta discoteca hay trago y drogas, y los domingos hay una noche gay (...) Incendiamos esta casa (...) Descarrilemos un tren".

La confesión es de Ana Paula Echeverría, la colombiana detenida en Suiza el 7 de noviembre de 2017 por sus nexos con una célula terrorista afín al islam.

La confesión se dio después de que ella misma escuchó los audios que unidades antiterroristas grabaron durante 5 meses tras instalar micrófonos en su carro y en su apartamento, ubicado en Saint-Aubin, una comuna del cantón de Neuchâtel. En estos, la colombiana habla de descarriar un tren, poner una bomba en una conocida discoteca o en una iglesia, asesinar un imam musulmán, o envenenar "infieles".

En las interceptaciones incluso quedó registrado cómo instigó a su esposo para que profanara varias tumbas en un cementerio de la región en donde vivían con sus hijos de 4 años y de 7 meses, que fueron entregados a los servicios sociales mientras se resuelve su situación.

De hecho, las palabras de la joven de 23 años, que se convirtió al islam a mediados de 2015, fueron las que alertaron a las autoridades, que luego establecieron que su esposo y sus cómplices iban en serio. Uno de sus objetivos era la ciudad de Niza, donde planeaban ataques con granadas o con vehículos contra políticos, judíos y no musulmanes.

Milutin, suizo de origen bosnio, también había tenido contacto con otro joven que viajó a Siria a unirse al Estado Islámico y que le prometía apoyo logístico. Además, el esposo de la colombiana multiplicaba en redes y chats encriptados los contactos con islamistas radicales en Francia. A través de varios filtros, había ido seleccionando a posibles candidatos para realizar atentados en Europa.

A pesar de la evidencia, la colombiana asegura que sus palabras sobre atentados nunca pasaron a los hechos.

"Siempre se mantuvo en discusiones, nunca fue más allá. Cuando decíamos 'incendiamos esta casa' no quería decir nada concreto. No lo realizábamos", dijo Echeverría, que al igual que su esposo estaba desempleada y vivía de la

La confesión es de Ana Paula Echeverría, la colombiana detenida en Suiza el 7 de noviembre de 2017 por sus nexos con una célula terrorista afín al islam.

asistencia social del gobierno suizo, del que habrían alcanzado a recibir unos 200.000 francos (más de 600 millones de pesos). Y, aunque los audios son reveladores, la colombiana se salvó de ser procesada por terrorismo porque en su apartamento no se encontraron ni planes de atentados, ni propaganda islámica ni armas. Tampoco participó en los chats y cadenas de mensajes que incriminan a su esposo.

Para insistir en su versión, hace dos semanas apareció en 10Vor10, un espacio en la televisión suiza-alemana, donde manifestó que nunca tuvo planes reales de organizar atentados y que las conversaciones interceptadas solo eran palabras.

Sin mostrar su rostro, también dijo que hablar de descarriar trenes y de atacar gente era una simple manera de sacar el estrés que sentía, pero que nunca procedió.

Sin embargo, para el gobierno suizo, la mujer es una amenaza latente en términos de seguridad.

Por eso, si bien obtuvo su libertad el 7 de febrero, ese mismo día, la policía federal volvió a emitir una orden de captura para su inminente expulsión.

En el documento, la policía suiza determinó que la mujer "participó plenamente durante varios meses en discusiones concretas y precisas con su compañero, relativas a la comisión de atentados en suelo suizo".

Y concluyó que "ningún elemento permite excluir que ponga en práctica sus planes de atentados. Por ende, no se puede tolerar que continúe residiendo en Suiza".

○ La UE prepara medidas contra empresas norteamericanas, después que EE.UU anunciara elevar aranceles al acero y aluminio**Trump amenaza a la Unión Europea con imponer impuestos a los autos del Viejo Continente**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó a la Unión Europea (UE) con imponer una tasa a las importaciones de autos europeos, si el bloque comunitario responde a su decisión de imponer derechos de aduana al acero y aluminio.

"Si la UE pretende subir las tasas y las ya enormes barreras a las empresas estadounidenses que

hacen negocios allí, aplicaremos simplemente tasas a sus automóviles que entran libremente a Estados Unidos", dijo a través de su cuenta de Twitter.

El magnate acusó también a Bruselas de dificultar la venta de automóviles de origen estadounidense en el mercado único, hasta el punto de "hacer imposible" comerciarlos en el Viejo Continente.

Unas horas antes había recordado que el déficit comercial estadounidense había alcanzado los 800,000 millones de dólares y fustigó los acuerdos comerciales y políticos "muy torpes" conlui-

dos por sus predecesores.

El jueves último, Trump anunció que la próxima semana instaurará un nuevo arancel global del 25% al acero y del 10% al aluminio que importa de China, Alemania, Canadá o México entre otros países, invocando la seguridad nacional y para revitalizar su industria norteamericana.

La respuesta del bloque comunitario no se hizo esperar y advirtió de que adoptará represalias en los próximos días contra una lista de artículos de la primera economía mundial si se concretan las amenazas de Washington.

○ Legislador del Frente Amplio criticó duramente la actuación con la corrupción de Confiep



Castro afirma que "empresarios se coludieron con Odebrecht" para torcer voluntad popular

"Cómo es posible que Roque Benavides, salga a decir alegremente que hicieron una bolsa, en que recibieron 200 mil dólares de Odebrecht para frenar la candidatura de Humala. Eso es un escándalo, se coludieron con la corrupción para torcer la voluntad popular, eso es un delito, que debe ser sancionado", sostuvo el parlamentario Jorge Castro.

"Esto demuestra que los empresarios, el empresario peruano, se coludieron con la corrupción, es decir, participaron con la empresa más corrupta de los últimos veinte años de la historia del país, y ese señor no tiene idea de la magnitud de sus palabras; está aceptando que es un corrupto, al igual que la gente de Odebrecht", señaló el congresista que ha sido vicepresidente de la Comisión Lava Jato, que preside Rosa Bartra.

"El presidente de la Confiep ha sido el único que aceptó haber recibido el dinero sucio de Odebrecht, y el resto ¿qué? Con las declaraciones de Barata en Brasil solo se ha confirmado una parte, las coimas en la campaña del 2011, pero todos los demás proyectos que se negociaron en la época de Toledo, Alan, Ollanta y con PPK, falta todo esto por aclarar, hay que esperar que Barata diga todo", añadió.

En su opinión, este es el momento para que el Ministerio Público actúe implacablemente con todos los corruptos y se haga "una razzia de todos estos personajes nefastos que utilizaron la política solamente para enriquecerse y que han sido puestos al descubierto por Barata. Desde PPK hasta los congresistas deben ser sancionados y puestos tras las rejas, y todos los que usaron al país para delinquir, eso es un delito", puntualizó.

DUÑO DE UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO Y EX CANDIDATO PRESIDENCIAL ASEGURABA QUE ACUSACIÓN SOBRE ROBO DE PROPIEDAD INTELECTUAL ESTABA CERRADO

Denuncia de plagio contra César Acuña en Universidad Complutense fue reabierto por justicia española para que sea nuevamente investigada

"Contra esta resolución cabe RECURSO DE REPOSICIÓN en el plazo de TRES DÍAS que se interpondrá por escrito ante este Juzgado y autorizado con firma de Letrado"

Con gran entusiasmo, César Acuña y sus voceros pagaron avisos a página entera para afirmar que se había acabado toda investigación por la tesis de Doctorado en la Universidad Complutense. Sin embargo, de acuerdo al portal Manifiesto, esto no es verdad, ya que la justicia española acaba de dar trámite a un recurso de apelación.

"Contra esta resolución cabe RECURSO DE REPOSICIÓN en el plazo de TRES DÍAS que se interpondrá por escrito ante este Juzgado y autorizado con firma de Letrado", señala Ana Rosa Martínez Sudón, en Diligencia de Ordenación del Juzgado de Instrucción No. 42 de Madrid.

Este documento, presentado por Manifiesto, fue notificado en las últimas 24 horas -por la diferencia de horario



entre Perú y España- a Miguel Gallardo, presidente de la Asociación para la

Prevención y Estudios de Delitos, Abusos y Negligencias en Informática y Comunicaciones Avanzadas (Apedanica), y a los abogados del mismo Acuña Peralta.

José Manuel López Iglesias, abogado de Gallardo, esgrime dos puntos principales en la apelación: la tesis del líder de APP nunca fue publicada oficialmente, por lo cual no se le debe aplicar un plazo de prescripción; y para que un documento con 70 % de plagios sea aprobada por autoridades universitarias, se debe determinar

cuál (es) cometieron cohecho (prestarse a sobornos).

Cabe indicar que en España, un Juzgado de Instrucción tiene atribuciones parecidas a la de la Fiscalía en el Perú, básicamente en cuando a investigar. Sin embargo, ha habido reclamos por la actuación de los magistrados hispanos que aceptaban todos los argumentos de Acuña, pero no hacían lo mismo con el denunciante Gallardo (Apedanica), a quien incluso no le facilitaban el expediente actualizado.

Respecto al comunicado de CAP, en este se incluye que

la Primera Sala Penal de Apelaciones, encabezada por la jueza María Luz Sandoval, resolvió que prescribió el plazo para acusar de plagio al político por el libro "Política educativa" del profesor Otoniel Alvarado.

El libro original se publicó en diferentes medios de comunicación, con lo cual se demostraba que Acuña había presentado como suyo un trabajo ajeno, al punto que él mismo lo admitió. En su defensa inicial, el líder de APP dijo que lo había coordinado con el educador, pero este lo desmintió.

○ Tras las declaraciones de Barata quien aseguró haber entregado dinero a la campaña de Keiko, diversos parlamentarios piden su salida

Fujimorista Bartra confirmó que no renunciará a presidencia de Comisión Lava Jato a pesar de pedido de un sector del Congreso



"No voy a renunciar, tengo el deber de enfrentar la corrupción. Voy a cumplir con el encargo que me han dado", con estas palabras la congresista fujimorista,

Rosa Bartra, remarcó que no renunciará a la presidencia de la Comisión Lava Jato.

Recordemos que después de las declaraciones de

Jorge Barata a fiscales peruanos, confirmó que Odebrecht le entregó US\$1'200.000 a la campaña presidencial de Keiko Fujimori en el 2011.

Ante esto, diversos parlamentarios pidieron la renuncia de Bartra pues Fuerza Popular pasó a involucrarse con la recepción de dinero por la empresa brasileña.

También se dijo que la fujimorista parecía más la abogada de Keiko Fujimori, que de la comisión que investiga el caso de las coimas millonarias prove-

nientes de empresas brasileñas.

Al respecto, la presidenta de la comisión investigadora indicó que las declaraciones de Barata deben "verificarse" con pruebas que acrediten su declaración.

Finalmente, la legisladora informó que la comisión ya cuenta con "información amplia y suficiente" con la que están redactando algunas conclusiones del informe final, que espera entregar antes del plazo impuesto por el Pleno del Congreso en julio.



pataditas

www.laprimera.pe

PPK y su amnesia selectiva

El vocero titular de Fuerza Popular, Daniel Salaverry, consideró que el presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) tiene "amnesia selectiva" tras haber criticado que a Jorge Barata se le considere como "gran acusador" cuando fue él quien supuestamente habría distribuido coimas en el país. "El presidente al parecer tiene amnesia selectiva. Ha dicho que Barata es un delincuente y que cómo es posible que se le dé tanta importancia, pero cuando él firmaba a través de su empresa contratos con Odebrecht y el señor Sepúlveda se reunía con Barata, no tenía ese mismo concepto", manifestó. El congresista expresó su deseo de que PPK pueda explicar en la Comisión Lava Jato los presuntos actos de corrupción que se le imputan, como su supuesta participación en la adjudicación de los tramos 2 y 3 de la carretera Interoceánica a Odebrecht.



Fujimori cuida su indulto

El ex presidente Alberto Fujimori fue dado de alta, luego de permanecer internado en una clínica de Pueblo Libre desde el último sábado, a raíz de un cuadro de severa deshidratación. Por medio de su cuenta de Twitter, el ex jefe de Estado agradeció al personal del centro médico por la atención recibida y a sus amigos que expresaron su preocupación. Fujimori, además, indicó que a pesar de que la salud no siempre lo acompaña, no es ajeno a la sensación de inestabilidad que atraviesa el país. Por ello, exhortó a que "prime la medida" y "una actitud responsable que genere un clima de tranquilidad y reflexión para bien de todos los peruanos", en aparente referencia al nuevo proceso de vacancia en contra del presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) que es promovido por la oposición en el Parlamento.

El extraño robo en casa de Yoshiyama

Hay un episodio que ahora cobra relevancia. Se trata del robo a la vivienda del exsecretario general de Fuerza 2011, Jaime Yoshiyama, el hombre que según Jorge Barata, habría recibido un millón de dólares de Odebrecht, como apoyo a la campaña presidencial de Keiko Fujimori en el 2011. La denuncia que la mañana del 04 de junio del 2011 Rosario Sasaki, esposa de Yoshiyama, presentó ante la Policía, detalla que en esa madrugada, a víspera de la segunda vuelta electoral entre Fujimori y Ollanta Humala, un grupo de desconocidos había ingresado a su vivienda para robar objetos valorizados en seis mil dólares. Según Sasaki los ladrones se apoderaron de una computadora, dos CPU, dos laptops, un proyector de imágenes, y un antiguo fusil de colección. Según una nota posterior publicada por "La República", las memorias de las computadoras robadas contenían información relacionada a las finanzas de Fuerza 2011.

Susana dice estar lista para declarar



Sutep pide postergar año escolar



Alfredo Velásquez, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Educación del Perú (Sutep) indicó que han pedido al Minedu que evalúe el buen estado de la infraestructura de las instituciones educativas del país a fin de garantizar un buen ambiente trabajo para los maestros y de estudio para los alumnos, previo al inicio del año escolar 2018. Velásquez dijo que están solicitando que los funcionarios del Minedu evalúen los centros educativos de provincias, los cuales estarían en malas condiciones, poniendo en riesgo la integridad física y psicológica de los estudiantes. Asimismo, indicó que de no darse las condiciones adecuadas no se deberían dar inicio al año escolar. "El director del Pronied ha indicado que el 51% de instituciones educativas del Perú deben ser demolidas y que el 40% no cuenta con agua y desagüe. Para nosotros es una gran preocupación y esperamos que si invierta para poder salir de este problema", manifestó.

La embajadora del Perú en Londres, Susana de la Puente, afirmó que está a disposición del Ministerio Público si esta institución decide citarla, luego del interrogatorio al que fue sometido el ex representante de Odebrecht en el Perú Jorge Barata por el fiscal José Domingo Pérez el último 29 de febrero. Según fuentes judiciales, Barata indicó que le entregó US\$300 mil a De la Puente para la campaña presidencial de Pedro Pablo Kuczynski en el 2011, hecho que se ha sido negado por la ex banquera. Por medio de una carta- dirigida al fiscal de la Nación, Pablo Sánchez- la empresaria indicó que está dispuesta a ayudar a la investigación "en lo que esté a mi alcance para efectuar las aclaraciones que resulten pertinentes". En pocas palabras: cero ayuda a investigaciones. Susana de la Puente añadió que ha consignado un domicilio en San Isidro, Lima, a fin de que pueda ser notificada de alguna eventual citación. Todo parece para la pantalla de la TV que tanto critica PPK, si es de sumo uso de sus más cercanos colaboradores.



Un viceministro muy malcriado

En forma unánime, legisladores apoyaron a Nelly Cuadros y a los ciudadanos de Megantoni (Cusco) que denunciaron maltratos de parte del viceministro de Gobernanza Territorial, Carlos Loret de Mola, y pidieron que la premier Mercedes Aráoz lo despida. "No es la primera vez que un representante del Ejecutivo le falta el respeto a un congresista. Que ese funcionario se vaya a su casa. Igual sucedió con uno que veía la reconstrucción con cambios", dijo María Elena Foronda (Frente Amplio), recordando que con Pablo de la Flor había ocurrido un problema similar. María Melgarejo, Marco Arana y Juan Carlos del Águila, presidentes de las comisiones de Cultura, de Pueblos Andinos y de Energía, respectivamente, apoyaron a la cusqueña, quien reveló que Loret de Mola había hecho esperar 2 horas a las delegaciones de Megantoni, para luego alzarle la voz y llamarla "mentirosa".